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Con la fascia e senza
Il cerimoniale prevede che il Sindaco indossi 
la fascia tricolore in occasioni quali feste na-
zionali, celebrazioni pubbliche, inaugurazio-
ni di nuove opere. In questi casi indossarla 
non è solo un onore, ma anche una soddi-
sfazione: quasi sempre si tratta di momenti 
positivi condivisi con la cittadinanza.
Il grosso del lavoro, tuttavia, viene svolto 
dal Sindaco e dalla Giunta “senza fascia”, 
dedicando ore e giornate a sopralluoghi, ge-
stione dei servizi e mediazione dei conflitti, 
facendo sempre quadrare i conti. Spesso so-
no attività cariche di tensione e discussioni, 
talvolta di litigi e frustrazione, ma se tutto 
va bene costituiscono anche la premessa di 
nuovi traguardi e obiettivi da raggiungere 
pensando al bene comune.

***

Portavo la fascia con gioia lo scorso 2 giu-
gno quando ho consegnato ai diciottenni 
una copia della Costituzione, accogliendoli 
nella società degli adulti, ricordando che il 
futuro è nelle loro mani e che abbiamo la 
speranza che i giovani lo sappiano custodire 

e costruire.
Indossavo la fascia con emozione quando in 
estate ho unito civilmente Valerio e Marco: 
un’unione civile, così come un matrimonio, è 
una cerimonia privata tra due persone, ma è 
anche una testimonianza pubblica, un’affer-
mazione concreta di quel diritto alla felicità 
che ognuno di noi deve avere la possibilità 
di soddisfare e che come Amministrazione 
sosteniamo da sempre.
Avevo la fascia a settembre nel giorno in cui 
Mehdi ha ricevuto la cittadinanza italiana. 
Lui è un ingegnere informatico di origine ira-
niana, ha scelto di vivere e lavorare in Italia e 
di far parte del nostro popolo, che ora può 
beneficiare della sua intelligenza, del suo 
impegno e della sua creatività. Quel giorno 
eravamo entrambi emozionati e soddisfatti.

***

Il 22 settembre, invece, eravamo in borghe-
se quando insieme ai due Assessori tecnici, 
Gianluca Mirra e Roberto Gadda, abbiamo 
gestito i postumi della tromba d’aria che 
ha colpito Pregnana, accanto agli operai, ai 
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vigili del fuoco, alla Protezione Civile 
e ai tanti volontari; in un Comune pic-
colo non c’è distanza tra Istituzioni e 
cittadini. Ringrazio nuovamente chi 
ha lavorato per molte ore per riportare 
in fretta la città a una situazione più 
normale e sicura. Quell’evento è l’en-
nesimo monito del cambiamento cli-
matico e la nostra Amministrazione da 
decenni opera per la sostenibilità am-
bientale: in questo numero vi parliamo 
dei progetti più importanti che stiamo 
seguendo, tutti finalizzati a ridurre la 
nostra dipendenza energetica e ab-
battere le emissioni inquinanti; in par-
ticolare vi racconteremo del progetto 
del Municipio, che ha vinto il premio 
Cresco Award Città Sostenibili 2023!
Non ci sono cerimonie quando le As-
sessore Stella Cislaghi e Roberta Bor-
ghi affrontano i problemi quotidiani 
della nostra comunità in tema di scuo-
la e servizi sociali. Pregnana ha una 
popolazione esigente che ci chiede di 
migliorare ulteriormente i servizi che 
già eroghiamo. Occorre allora incon-
trare i singoli cittadini, le associazioni, 
i rappresentanti di classe e i commer-
cianti per ascoltare le richieste, inter-
pretare le esigenze, formulare modifi-
che e innovazioni ai servizi. È un lavoro 
silenzioso e poco appariscente, ma 
proprio quando non si sente vuol dire 
che viene svolto nel migliore di modi: 
le cose che funzionano crescono in 
silenzio come la proverbiale foresta 
della citazione che ho scelto.

***

Il lavoro e l’impresa, in ogni sfumatura, 
sono al centro della nostra attenzione. 
In autunno abbiamo partecipato all’i-
naugurazione di tre nuove aziende: 
nuovi posti di lavoro, opportunità e 
indotto. Quelle cerimonie sono state 

festose e positive. Accanto a que-
sto abbiamo proseguito l’attività di 
ascolto delle imprese cittadine: dopo 
il quartiere Rovedi a maggio, il quar-
tiere Olivetti/Po a ottobre. Sono stati 
incontri più “seri”, da cui sono emersi 
aspetti critici da risolvere e altri che è 
possibile solo mitigare, ma sono nate 
anche nuove proposte di collabora-
zione tra Comune e imprese locali. 
Parlare e affrontare insieme le cose dà 
sempre i suoi frutti.

***

Infine, con grande soddisfazione, lo 
scorso 7 ottobre abbiamo inaugura-
to il poliambulatorio per i medici di 
base, accogliendo con un bagno di 
folla le due nuove dottoresse arrivate 
a Pregnana. Di questo parlerò meglio 
nelle prossime pagine. Quella mattina 
la vostra presenza così numerosa e 
partecipe ha confermato quanto fosse 
grande l’attesa. In campagna elettora-
le, in piena onestà, ho detto che non 
potevamo promettervi con certezza di 
portare nuovi medici a Pregnana, ma 
che avremmo creato le condizioni mi-
gliori per provare a farlo; così, quando 
l’occasione si è presentata, l’abbiamo 
colta al volo. All’inaugurazione indos-
savo la fascia, ma era la conclusione 
di un lungo lavoro svolto insieme ad 
altri senza indossarla. Il merito mag-
giore va ai quattro medici di base che 

hanno scelto di lavorare o continuare a 
lavorare a Pregnana, ma il fatto di aver  
contribuito a rispondere a un bisogno 
così importante, specie per i cittadini 
più fragili, è per me fonte di grande 
soddisfazione. La pediatra, i quattro 
medici di base e gli operatori del ser-
vizio di counseling per l’autismo oggi 
svolgono la propria attività all’interno 
di immobili pubblici, dimostrando che 
c’è continuità nella nostra azione, an-
no dopo anno.

***

Nel corso delle nostre vite le foto che 
scattiamo e i ricordi che conserviamo 
riguardano spesso eventi speciali, 
quelli in cui si indossa l’abito da ceri-
monia o ci si trova in luoghi unici. Ma 
come per la vita di ognuno di noi, il 
tessuto che tiene insieme questi mo-
menti straordinari è dato dall’impegno 
quotidiano e costante, dai giorni nor-
mali di lavoro, dalla capacità di affron-
tare con dedizione le difficoltà che ci 
si presentano e di cogliere con pron-
tezza le opportunità che ci vengono 
offerte. Vorrei che valutaste il mio la-
voro e quello della Giunta con questo 
spirito.
Auguro a tutti voi un Buon Natale e un 
Felice 2024!

Il Sindaco, Angelo Bosani

“Fa più rumore un solo 
albero che cade rispetto 
a un’intera foresta che 
cresce.” (Attribuita a Lao Tzu)
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Due nuovi medici e un nuovo 
poliambulatorio
L’attesa era grande: da oltre tre anni il 
nostro Comune era rimasto sguarnito 
di medici di base e i cittadini erano co-
stretti a cercare posto presso i pochi 
operatori rimasti disponibili negli altri 
Comuni del distretto sanitario, una si-
tuazione difficoltosa soprattutto per i 
pazienti più fragili.
Non c’è quindi da stupirsi se all’inau-
gurazione del nuovo poliambulatorio 
comunale, all’inizio di ottobre, una folla 
festosa abbia accolto calorosamente 
Silvia Basilicò e Lorenza Brivio, le due 
nuove dottoresse che hanno scelto di 
lavorare a Pregnana e che sono state 
subito attorniate dai loro futuri assisti-
ti, ansiosi di conoscerle.
Con l’occasione la nostra comunità ha 
anche ringraziato Elena Dilletti e Lan-
franco Palvarini, i due medici già pre-
senti, dato che la collaborazione dei 
quattro dottori è stata fondamentale 
per la riuscita di questo progetto: tut-
ti i medici hanno deciso di trasferirsi 
nella nuova sede e ne hanno curato 
l’allestimento anticipando la spesa. 
Il Comune ha offerto i propri locali a 
condizioni agevolate (12.000 euro 
l’anno) e provvederà a rimborsare i 

costi sostenuti per la ristrutturazione 
(circa 40.000 euro).
Questa Amministrazione Comunale 
crede nella Sanità Pubblica, universale 
e gratuita, e ritiene il medico di fami-
glia uno degli elementi portanti del 
Sistema Sanitario Nazionale: quello 
più prossimo alle persone, il più im-
portante per la prevenzione e la cura 
precoce, nonché per l’assistenza alle 
malattie croniche di una popolazione 
che conta un numero crescente di per-
sone anziane e fragili.
Durante la scorsa campagna elettora-
le il tema dei medici di base era stato 
al centro del dibattito. Noi ci eravamo 
impegnati ad attrarre nuovi medici e a 
favorire la gestione associata dei loro 
servizi, offrendo spazi di proprietà co-
munale a condizioni agevolate. Il pri-
mo bando utile di ATS per assegnare 
i posti vacanti nel nostro ambito si è 
svolto nel 2023 e ha offerto un’oppor-
tunità: grazie al dialogo con i quattro 
professionisti, questa opportunità si è 
tradotta in un grande risultato.
Siamo quindi orgogliosi di avere con-
tribuito a soddisfare un bisogno tanto 
importante per la comunità, così come 

avevamo fatto in precedenza con lo 
studio pediatrico e con il counseling 
per l’autismo, tutti ospitati all’interno 
di immobili del Comune. Anche in fu-
turo continueremo a offrire il nostro 
massimo supporto a questi servizi.
A livello regionale e nazionale, tuttavia, 
occorre assumere nuovo personale 
sanitario, adeguarne gli stipendi, au-
mentare il numero di accessi all’Uni-
versità, investire maggiori risorse nel 
Servizio Sanitario Nazionale invece 
che nella sanità privata e potenziare 
i servizi di assistenza socio-sanitaria 
anche all’esterno degli ospedali. 
Per questo come Ente Locale conti-
nueremo anche a far sentire la nostra 
voce politica presso Regione Lom-
bardia e Governo centrale: la sanità 
pubblica deve essere potenziata e 
sostenuta, non possono essere la 
disponibilità dei singoli medici, l’im-
pegno dei singoli Comuni o il caso a 
determinare la qualità del servizio per 
la popolazione!

Il Sindaco, Angelo Bosani
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ORARI POLIAMBULATORIO
RICEVIMENTO E SEGRETERIA

Attraverso DOCTOLIB si potranno richiedere le impegnative per i
farmaci abituali che verranno inviate via e-mail, prendere
appuntamento e inviare messaggi allegando eventuale
documentazione.
L’App di DOCTOLIB è scaricabile sul proprio smartphone o altro
dispositivo utilizzando il QR code accanto

La segreteria è aperta al pubblico dal lunedì al venerdì dalle 11.00
alle 13.00  per ritiro e consegna delle impegnative. Prima delle
11.00 potranno accedere al Poliambulatorio solo i pazienti con
appuntamento con il proprio medico curante.

Per appuntamenti con la dottoressa Basilicò e la dottoressa Brivio 
telefonare in segreteria al n. 3347932587 dal lunedì al venerdì 
dalle 8.00 alle 11.00, oppure prenotarsi attraverso la piattaforma DOCTOLIB
Per ricette ripetibili inviare e-mail a:

Per appuntamenti con la dott.ssa Dilletti contattarla al numero di riferimento:
3276369989 dal lunedì al venerdì dalle 8.15 alle 10.00.
Per le ricette ripetibili, richieste di impegnative, invio documentazione
inviare e-mail a: elena.dilletti@crs.lombardia.it

Per appuntamenti con il dott. Palvarini telefonare in segreteria 
al n. 3347932587 dal lunedì al venerdì dalle 8.00 alle 11.00; 
Per le ricette ripetibili inviare e-mail a: lanfranco.palvarini@crs.lombardia.it

11.00-13.00 - 16.00-18.00
10.00-13.00
15.00-19.00
10.00-13.00
15.00-19.00

15.30-18.30
9.00-13.00
15.30-18.30
 9.00-13.00
 9.00-13.00

16.00-19.00 
10.00-12.00
14.00-16.00
10.00-13.00
10.00-12.00

15.00-19.00
16.00-19.00
 9.30-13.00
16.00-19.00
 9.00-13.00

Lunedì
Martedì
Mercoledì
Giovedì
Venerdì

Lunedì
Martedì
Mercoledì
Giovedì
Venerdì

Lunedì
Martedì
Mercoledì
Giovedì
Venerdì

Lunedì
Martedì
Mercoledì
Giovedì
Venerdì

Dottoressa Basilicò Dottoressa Brivio

Dottoressa Dilletti Dottor Palvarini

silvia.basilico@crs.lombardia.it
Tel. 3485186937

lorenza.brivio@crs.lombardia.it
Tel. 3505723019

elena.dilletti@crs.lombardia.it
Tel. 3276369989

lanfranco.palvarini@crs.lombardia.it
Tel. 3356068807
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ROBERTO GADDA VICE SINDACO
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RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 217

roberto.gadda@comune.pregnana.mi.it

La gestione della crisi climatica:
una pronta risposta grazie alla collaborazione

L’anno che si sta per concludere ci ha 
mostrato una realtà che già conosce-
vamo, ma che qualcuno tendeva a 
sottovalutare o a far diventare il tema 
di un dibattito politico: il cambiamento 
climatico esiste, ed è un problema che ci 
riguarda. Gli eventi atmosferici di fine lu-
glio e la tromba d’aria di settembre han-
no colpito duramente Pregnana, con 
danni sparsi in tutto il territorio. Nono-
stante l’emergenza, siamo stati in grado 
di fornire una pronta risposta, grazie 
all’aiuto di Vigili del fuoco, Polizia locale, 
Protezione Civile e Gesem. In poche ore 
è stata ripristinata la circolazione ovun-
que, mettendo in sicurezza tutte le zone 
a rischio. Gesem, grazie alla sua natura 
sovracomunale, ha schierato 30 operai 
contemporaneamente, contribuendo in 
maniera significativa. Per questo a loro 
e ai tantissimi cittadini che in maniera 

autonoma hanno aiutato a spostare 
detriti, tronchi e lamiere vanno i miei più 
sentiti ringraziamenti.

Nella speranza che questi eventi riman-
gano un’eccezione e non la normalità, 
la Giunta ha tuttavia deciso di prendere 
provvedimenti verso coloro che devono 
effettuare riparazioni: è stato deciso di 
sospendere il pagamento dell’occupa-
zione del suolo pubblico e dei diritti di 
segreteria per chi ha già presentato o 
dovrà presentare pratiche edilizie e am-
ministrative per riparare i danni subiti. È 
un contributo indiretto che può andare, 
a seconda dei casi, da qualche decina a 
diverse centinaia di euro. Si è anche de-
ciso di modificare in maniera permanen-
te il Regolamento dell’occupazione del 
suolo pubblico, stabilendo che questa 
esenzione sia prevista ogni volta che vi 

saranno calamità naturali: come già det-
to, noi speriamo che rimangano eventi 
eccezionali. 

Il nostro paese porta i segni di questa 
tromba d’aria: soprattutto nelle zone più 
verdi lo scenario è cambiato: tra piante 
ammalate e abbattute dal vento si con-
tano circa 250 alberi. Per questo proce-
deremo con l’acquisto presso una serra 
di nuovi alberi ad alto fusto che andran-
no a sostituirli. Inoltre abbiamo ripreso 
contatto con ForestaMi per progettare 
la piantumazione di nuovi alberelli nelle 
zone industriali con l’obiettivo di amplia-
re le zone d’ombra e rinverdire i quartieri 
più spogli. ForestaMi, infatti, ha come 
obiettivo attivare  e animare  un proget-
to   di forestazione urbana all’interno 
della Città metropolitana di Milano che 
valorizzi e implementi le aree verdi, per 
giungere alla piantagione di 3 milioni di 
alberi entro il 2030.
La sfida più grande però, rimane quella 
della consapevolezza: il cambiamento 
climatico non solo esiste, ma è una con-
seguenza diretta dei nostri comporta-
menti. È una responsabilità individuale 
ma anche comunitaria: per l’anno nuo-
vo che sta per iniziare, sarà in cima alle 
mie priorità fare di tutto per rendere 
Pregnana all’altezza di questa sfida. 
Come sempre, la vostra collaborazione 
sarà fondamentale.

Roberto Gadda, 
Assessore all’Ecologia e Sostenibilità
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STELLA CISLAGHI  ASSESSORA

ISTRUZIONE 
CULTURA EVENTI ASSOCIAZIONISMO 
POLITICHE PER I GIOVANI

RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 210

roberta.borghi@comune.pregnana.mi.it

Vivere la Biblioteca!
La progettazione delle attività della 
Biblioteca è ripartita con entusiasmo 
dopo la pausa estiva con numerosi 
progetti!
Il 7 ottobre si è svolto l’Open Day, 
un’occasione per promuovere i servizi 
bibliotecari e le diverse attività propo-
ste. Il momento sicuramente più senti-
to e partecipato è stata la premiazione 
dei concorsi Superelle e Letterario che 
hanno visto come protagonisti i bam-
bini e le bambine delle Scuola primaria 
e i ragazzi e le ragazze della scuola se-
condaria di Pregnana. Potrete leggere 
più avanti le poesie vincitrici, premiate 
dalla Giuria.
Nel pomeriggio abbiamo proseguito 
con “Dulcis in…libri”, il primo gustoso 
appuntamento della rassegna “As-
saggi di letteratura” dedicato proprio 
ai dolci. Così, tra lettura e muffin al 
cioccolato, il pubblico ha potuto cono-
scere nuovi libri e soffermarsi sui dolci 

dettagli di libri già noti. Il prossimo 
appuntamento sarà dedicato al pane; 
non potete mancare!
La proposta per i più piccoli è partita 
con un divertentissimo laboratorio 
scientifico di Halloween, in cui i bam-
bini hanno potuto partecipare a ter-
rificanti esperimenti con scienziati da 
brivido, non sono mancati fantasmi e 
lupi mannari! A novembre si è svolto 
invece un originale laboratorio di fa-
vole, mentre il 16 dicembre vi aspettia-
mo per il laboratorio teatrale natalizio 
“Emergenza in Lapponia”.
Infine, l’anno si è concluso con il tra-
dizionale mercatino di Natale della 
Mostra Mercato Libro organizzato gra-
zie ai volontari della Commissione Bi-
blioteca, abbiamo voluto promuovere 
l’iniziativa “regala un libro a Natale” per 
sottolineare ancora una volta l’impor-
tanza della lettura.
Vi invito a seguire le pagine social del 

Sostegno alla progettazione educativo-didattica 
(progetti scolastici)

Circa 50.000 €

Servizi per l’accesso all’istruzione:
pre/post scuola, trasporto, mensa

120.000 €

Sostegno all’inclusione 
(educativa scolastica)

119.000 €

Interventi a favore della frequenza scolastica, 
orientamento e successo formativo

72.000 €

PIANO DI DIRITTO ALLO 
STUDIO: SERVIZI E 
PROGETTI
Anche quest’anno abbiamo approva-
to il Piano di Diritto allo Studio, l’im-
portantissimo strumento nelle mani 
dell’Amministrazione Comunale per 
garantire i servizi di integrazione per 
l’accesso scolastico (pre-post scuola, 
mensa, trasporto) e con cui sostenia-
mo concretamente progetti inclusivi, 
di contrasto al fenomeno del (cyber)
bullismo, sportello psicopedagogico, 
attività sportive ed espressive e di 
educazione civica e ambientale con 
la finalità di istruire, formare nonché 
educare attraverso attività laborato-
riali ed esperienziali cittadini accorti, 
consapevoli e responsabili pronti ad 
affrontare le sfide della società del 
futuro. Consapevoli di un supera-
mento della didattica esclusivamente 
frontale dove l’alunno si pone in una 
condizione di passività sosteniamo 
favorevolmente le proposte educa-
tive e progettuali che ci provengono 
dal collegio docenti che pongono gli 
studenti al centro dell’azione didatti-
co-educativa e costruttori attivi di co-
noscenze, abilità e competenze. 
Qualche dato significativo:

Comune e della Biblioteca e il sito del 
Comune per restare aggiornati e non 
perdervi i prossimi appuntamenti!
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La riqualificazione del municipio
Il palazzo comunale non è solo la se-
de delle Istituzioni cittadine e degli 
uffici dell’Ente, ma è soprattutto il 
luogo dove ogni Pregnanese si in-
terfaccia con il Comune, riceve i suoi 
servizi, dialoga con l’Amministrazio-
ne, celebra cerimonie pubbliche e 
private.
Grazie a un importante cofinanzia-
mento l’Amministrazione Comunale 
ha dato avvio ai lavori di riqualifica-
zione del Municipio che possiamo 
sinteticamente riassumere in tre 
obiettivi:
• rendere l’edificio più efficiente dal 

punto di vista energetico, consu-
mando meno, inquinando meno, 

facendo spendere meno in bol-
letta;

• rendere l’edificio più accessibile e 
funzionale, utilizzando meglio gli 
spazi interni disponibili, garan-
tendo l’accessibilità in tutti gli 
spazi agli utenti e ai lavoratori 
con disabilità;

• rendere l’edificio più accogliente 
e più bello, rinnovando l’aspetto 
degli spazi interni, creando una 
hall di accesso che faccia da front 
office, trasformando la facciata e 
gli spazi esterni.

I lavori prevedono la realizzazione 
del cappotto termico, la sostituzione 
dei serramenti, l’installazione di im-

pianti per la produzione di energia da 
fonti rinnovabili (fotovoltaico e geo-
termico), la sostituzione dei sistemi 
di illuminazione, riscaldamento, raf-
frescamento. 
Nel compiere questa riqualificazione 
energetica gli spazi interni verranno 
modificati, recuperando il volume 
della ex palestra (facendone l’ingres-
so del Municipio) e ridistribuendo gli 
uffici e i servizi in maniera più razio-
nale ed efficiente.

Gianluca Mirra, 
Assessore ai Lavori Pubblici

GIANLUCA MIRRA ASSESSORE

OPERE PUBBLICHE E RIGENERAZIONE URBANA
PROGRAMMAZIONE ECONOMICA E SOCIETA’ PARTECIPATE
DIGITALIZZAZIONE E SISTEMI INFORMATIVI

RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 217

gianluca.mirra@comune.pregnana.mi.it

DATI DEL PROGETTO
Costo dei lavori 2,3 milioni di Euro

Durata dei lavori 1 anno

Incremento delle superfici calpestabili + 25%

Origine dei finanziamenti 0,5 milioni finanziamento Regionale, 0,4 milioni conto energia, 
1,4 milioni mutuo
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UN PROGETTO PREMIATO 
Il progetto di “Rigenerazione urbana del centro storico e 
riqualificazione del Palazzo Municipale” ha ricevuto il Premio 
CRESCO AWARD Città Sostenibili nella categoria “Smart Office, 
Healty Spaces, Happy People”.
Il Premio riconosce l’impegno dei Comuni italiani nello sviluppo 
sostenibile, in accordo con gli obiettivi dell’Agenda 2030 delle 
Nazioni Unite; l’iniziativa è promossa da Fondazione Sodalitas 
con il patrocinio di ANCI e la partnership di aziende avanzate 
sul fronte della sostenibilità. Il riconoscimento è stato ritirato 
dai rappresentanti del Comune lo scorso 24 ottobre presso 
la Fiera di Genova, all’interno della tre giorni dell’Assemblea 
Nazionale di ANCI.
Siamo molto soddisfatti di questo riconoscimento che premia 
una scelta di qualità e di sostenibilità e testimonia l’ottimo 
livello di qualità progettuale che i tecnici di Arcosinergie e 
l’Amministrazione Comunale hanno raggiunto.

Il Programma di rigenerazione urbana PREGNANA 2030
La riqualificazione del Palazzo è il primo passo di un progetto di rigenerazione che comprende anche gli spazi 
esterni: i rustici sul retro verranno demoliti e al loro posto verrà creato un parcheggio; gli spazi verdi di fronte 
verranno modificati, ampliando le superfici verdi e quelle pedonali. L’obiettivo di medio/lungo termine è 
pedonalizzare l’intera piazza rendendo stabile la situazione oggi prevista all’ingresso e all’uscita delle scuole. 
Ancora più in grande la rigenerazione del centro storico è un sistema di interventi che abbiamo in programma 
o che sono già in corso: la nostra idea per Pregnana 2030 è una grande trasformazione del centro storico per 
aumentare la dotazione di servizi, migliorare la qualità degli spazi pubblici, aggiungere parcheggi, rendere 
gli edifici più belli ed efficienti. Di tutto questo parleremo più in dettaglio in un’altra occasione, ma in sintesi 
possiamo elencare questi progetti:

PROGETTO INTERVENTI TEMPISTICHE

Palazzo comunale e Piazza della 
libertà

Riqualificazione energetica dell’edificio e 
ridisegno della piazza

Lavori in corso. Fine lavoro 
2024/2025

Case comunali di Largo Roma Riqualificazione energetica Lavori in corso. Fine lavoro 
2024/2025

Piazza S.S. Pietro e Paolo Ridisegno della piazza e manutenzione 
straordinaria

Progetto in corso di affidamento. 
Lavori previsti 2024/2025

Viabilità del centro storico legata 
alla nuova scuola primaria di via 
Varese

Realizzazione passaggio carrabile tra 
via Roma, via Montello, via Varese 
con realizzazione di un parcheggio in 
adiacenza alla nuova scuola

Acquisizione aree in corso; 
progetto in attesa di finanziamento. 
Obbiettivo inizio lavori <2027

Nuova scuola primaria di via Varese Realizzazione nuova scuola primaria con 
palestra, mensa e spazi accessori

Acquisizione aree in corso; progetto 
pronto in attesa di finanziamento. 
Obbiettivo inizio lavori <2027

Potenziamento dei servizi per 
anziani/fragili presso Largo Avis 
AIDO

Realizzazione nuovi edifici e servizi in 
favore di persone anziane e fragili

...  Previsione di programma 
pregnana 2030

Rigenerazione dell’area della attuale 
scuola primaria

Progetto di riuso dell’area degli edifici 
dell’attuale scuola primaria per spazi 
verdi, parcheggi e servizi pubblici

...  Previsione di programma 
pregnana 2030



10  dal Comune

ROBERTA BORGHI  ASSESSORA

SERVIZI ALLA PERSONA E ALLA COMUNITA’ 
HOUSING SOCIALE 
DIRITTI E PARI OPPORTUNITÀ 
LAVORO E ATTIVITA’ PRODUTTIVE

RICEVE SU APPUNTAMENTO TEL. 02 93 967 210

roberta.borghi@comune.pregnana.mi.it

Sono solo parole?
Quando le parole 
condizionano la realtà

“Se si è donna, in Italia si muore 
anche di linguaggio. È una morte 
civile, ma non per questo fa meno 
male. È con le parole che ci fanno 
sparire dai luoghi pubblici, dalle 
professioni, dai dibattiti e dalle 
notizie, ma di parole ingiuste si 
muore anche nella vita quotidiana, 
dove il pregiudizio che passa per il 
linguaggio uccide la nostra pos-
sibilità di essere pienamente noi 
stesse.”

Michela Murgia

Questa frase è citata nell’opuscolo 
realizzato da Città Metropolitana di 
Milano: “Linee guida per un linguaggio 
rispettoso del genere” da adottare nei 
luoghi di lavoro della Pubblica Ammi-
nistrazione in particolare, appunto, 
all’interno di Città Metropolitana di Mi-
lano in rispetto delle pari opportunità 
e in riconoscimento dei ruoli e delle 
professioni femminili.

Non si può che condividere il pensiero 
di Michela Murgia, il linguaggio può 
essere uno strumento molto potente, 
per questo è necessario utilizzare le 
parole con esattezza e consapevolez-
za, quindi da adesso in poi il ruolo che 
ricopro all’interno dell’Amministrazio-
ne Comunale è identificato al fem-
minile  con il termine “assessora”. Pur 
ribadendo l’importanza che riveste un 
corretto linguaggio, il mio primo pen-
siero è stato: sarà sufficiente sostituire 

una vocale per cambiare modi di pen-
sare e stereotipi radicati nella nostra 
società?
Sono radicate nella nostra società pa-
role, modi di dire considerati “corretti” 
e che invece contengono e trasmetto-
no discriminazioni e stereotipi.

A proposito di stereotipi condivido con 
voi un aneddoto personale: mi ricordo, 
che in occasione del mio matrimonio, 
anno 1987, mi sono stati regalati sette 
strofinacci da cucina, sui quali veniva 
raffigurata una giovane donna che, per 
ogni giorno della settimana, aveva un 
programma ben preciso da seguire: 
lunedì bucato, martedì stiro, mercoledì 
spesa, giovedì pulizie (in questo caso 
la giovane fanciulla era rappresentata 
con una scopa in mano e un foulard in 
testa…immaginatevi la scena), ecc. ecc. 
per arrivare finalmente alla domenica 
con il pranzo al ristorante gentilmente 
offerto dal coniuge. Questo succedeva 
non tantissimi anni fa, ed è un modo 
di pensare al  ruolo  della donna nel-
la società considerato “normale” solo 
perché molto diffuso. 

Nonostante non si possa negare, so-
prattutto nelle giovani generazioni, 
che alcune convinzioni sono cambiate, 
permane ancora l’idea che identifica la 
donna come “sesso debole” favorendo 
fenomeni discriminatori e di violenza 
fisica e verbale definita “violenza di 
genere”. Riguardo alla violenza fisica 
abbiamo notizie, quasi quotidiane, di 
aggressioni e uccisioni di donne da 
parte dei propri mariti, compagni o ex 

compagni, spesso a fronte di tentativi 
di emancipazione; considerate dagli 
stessi merce di loro proprietà e non  
persone libere, pensanti e indipen-
denti. Per quanto riguarda la violenza 
verbale torniamo al discorso dell’im-
portanza anche delle parole, che a 
volte, possono fare male e colpire nel 
profondo quanto uno schiaffo.
Negli anni sono state emanate leggi a 
tutela della vita delle donne e con la 
finalità di rimuovere gli ostacoli che di 
fatto impediscono la realizzazione di 
pari opportunità, ma tutto ciò non ba-
sta se non si agisce a livello culturale, 
nelle famiglie e nelle scuole. Le fami-
glie, primo modello educativo, hanno 
un ruolo fondamentale: evitando di 
agire con atteggiamenti e aspettati-
ve differenti tra maschio e femmina; 
la scuola è il secondo luogo nel quale 
possono essere adottati comporta-
menti e sviluppati progetti che aiutino 
a riconoscere la parità tra i sessi e il 
rispetto reciproco.

In conclusione penso che, difronte alla 
complessità della tematica in cui anco-
ra molti fattori incidono e contrastano 
il raggiungimento di alcuni obiettivi 
relativi alla parità di genere, siano ne-
cessarie azioni congiunte a livello nor-
mativo, politico, educativo, culturale e 
di offerta di servizi oltre ad adottare 
atteggiamenti inclusivi, anche nel lin-
guaggio, nel nostro quotidiano.

Roberta Borghi,
Assessora Servizi alla Persona, diritti 

e pari opportunità
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INSIEME È MEGLIO
La preadolescenza e l’adolescenza non sono “malattie” ma un particolare periodo della vita, una fase di 
transizione in cui i ragazzi e le ragazze cercano di costruire una personalità che caratterizzerà il loro futuro, un 
momento fondamentale per la “crescita” dell’individuo ma spesso percepito come un momento di fatica e di 
malessere che condiziona il rapporto con i propri genitori.
Per essere vicino alle famiglie e per sensibilizzare la nostra comunità, l’Amministrazione Comunale ha 
organizzato una serie di incontri, che si sono tenuti nel mese di novembre e dicembre, dedicati al tema della 
preadolescenza e adolescenza. 
Spesso in questi incontri si rimane meravigliati nel constatare che il vicino o la vicina di posto esprime le nostre 
stesse preoccupazioni, dubbi e i nostri stessi timori; il confronto, l’esprimere apertamente le proprie incertezze 
può farci sentire parte di una 
comunità che condividendo le 
stesse problematiche può farci 
sentire meno soli e solidali tra noi.
L’impegno dell’Amministrazione 
Comunale è quello di proseguire 
nella sensibilizzazione 
riguardo a temi importanti che 
potrebbero essere di aiuto e 
interessare i cittadino della 
nostra Comunità; in particolare 
il prossimo argomento su 
cui ci concentreremo sarà “la 
salute mentale”, argomento 
altrettanto complesso con molte 
sfaccettature. 

INCONTRI CON LE IMPRESE
Dopo aver incontrato le imprese nel quartiere di 
via dei Rovedi prima dell’estate, l’Amministrazione 
Comunale ha incontrato le aziende con sede nel 
quartiere di via Po/Olivetti. Il dialogo tra Comune e 
imprese è utile per condividere proposte e soluzioni 
e per favorire l’attività artigianale e produttiva. Tra 
le proposte condivise: migliorare la manutenzione 
della segnaletica anche per regolare meglio la sosta 
dei veicoli pesanti, piantare alberi nelle aiuole delle 
zone industriali anche a competizione delle quote 
di CO2.

RIFACIMENTO 
ILLUMINAZIONE PUBBLICA
Prosegue la sostituzione delle lampade tradizionali 
con lampade a LED, più efficienti e capaci di 
illuminare meglio le strade con consumi ridotti. La 
sostituzione di tutte le lampade dovrebbe avvenire 
entro la fine dell’anno. Nei primi mesi del 2024 
verranno invece rifatte le linee per le quali è previsto 
lo spostamento, l’integrazione o il rifacimento totale, 
come via Marconi o via Gallarate e via Genova.
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Associazioni e 
Cooperazione

Percorsi diversi per spazi comuni
Vogliamo raccontarvi la nostra 
voglia di stare insieme a voi 
che per anni ci avete frequen-
tato senza saperlo. 
I nostri servizi erano presenti in 
quei luoghi dove si cresce, ci si 
confronta, si gioca e si impara. 
Vi abbiamo assistito a casa, 
accompagnati a scuola, aiutati 
con i compiti e tra i banchi e … 
ora sentiamo il bisogno di stare 
ancora più vicini a questo terri-
torio a cui sentiamo così pro-
fondamente di appartenere. 
Ma procediamo con ordine: la 
cooperativa Sociale Gp2 Ser-
vizi nasce e opera a Pregnana 
M.se (e dintorni), da sempre 
offre servizi per persone disa-
bili, fragili, anziane e giovani. 

Ci dedichiamo a chiunque sia 
interessato ad affrontare e 
superare le proprie fatiche e 
promuoviamo la coesione e il 
confronto. Come? Le abbiamo 
pensate tutte… dalle più tradi-
zionali a quelle più “originali” e 
vogliamo parlarvi delle ultime 
novità per condividere quanto 
“sta germogliando dall’incon-
tro con voi”.
Per il presente e l’immediato 
futuro la cooperativa sta lavo-
rando per consolidare buone 
prassi con le scuole attraverso 
sportelli d’ascolto per studen-
ti, laboratori emotivi e relazio-
nali con gli adolescenti, attività 
psicomotorie per i più piccini e 
confronto con genitori e inse-

gnanti.
Grazie ad alcuni spazi che ci 
sono stati concessi abbiamo 
portato delle persone adulte 
con disabilità nelle classi per 
“far toccare con mano” agli 
studenti che la diversità è una 
ricchezza fatta di confronto e 
accettazione reciproca. I no-
stri laboratori Labhò offrono 
loro l’opportunità di condivi-
dere le proprie competenze 
attraverso la circomotricità, la 
danza e il riciclo creativo. Sono 
appena partiti, inoltre, i nostri 
laboratori del week-end i WE-
LAB per bambini di tutte le età: 
psicomotricità in musica (0-36 
mesi), circo (6-14 anni), giochi 
di ruolo (10-14 anni), pasticce-

ria (3-10 anni) e creazioni arti-
stiche (3-10 anni). Dopo tanto 
svago abbiamo anche pen-
sato ad un piccolo spazio di 
accompagnamento ai compiti 
per bambini DSA dove una tu-
tor specializzata promuove un 
luogo di competenza attraver-
so strumenti calibrati sugli stili 
di apprendimento nutrendo 
autostima e competenza per 
restare al passo con le proprie 
forze a credere nelle proprie 
capacità… insomma, come an-
ticipato, l’offerta è ampia. Non 
vi resta che scegliere e venire a 
trovarci, qualcosa da fare insie-
me sicuramente la troveremo
A presto!

La Coop. Gp2 Servizi onlus

“6 ore nella natura”
 edizione ZERO

Si è conclusa il 29 ottobre 2023 
l’edizione ZERO della “6 ore 
nella natura”, gara strutturata 
per diverse tipologie di runner. 
Il format, infatti, prevedeva 
un percorso di circa 1,8 km ad 
anello da correre in singolo per 
6 ore, in staffette da 3 per 2 ore 
e in staffette da 6 per 1 ora.
Di corsa nell’Oasi del WWF
Impatto molto positivo ha avu-
to l’ambiente in cui si è svolta 
la corsa, all’interno dell’Oasi 
del WWF di Vanzago, territorio 
campestre e bucolico in cui è 
facile incrociare qualche ca-
priolo…Dal punto di vista tecni-

co, terreno sterrato ed erboso, 
a tratti un po’ difficile.
Di corsa con Cascina Gabrina, 
Decathlon e WWF
Insieme ai partner dell’evento, 
che ringraziamo, abbiamo of-
ferto una gara e una giornata 
di sport piacevole e coinvol-
gente.
Di corsa …
Sempre di corsa insieme ai 
Rundellafontana e a tutte le 
atlete e gli atleti che hanno 
partecipato, vi segnalo per do-
vere di cronaca Lorena Brusa-
mento (nazionale italiana 24h 
e 100km) e Maria Ilaria Fossati 

(nazionale italiana 24h) che 
hanno partecipato all’evento e 
che sono andate a podio.
L’atmosfera di festa, il ristoro, 
le lasagne fatte in casa, il the 
aromatizzato, i consigli, gli 
amici ritrovati e i nuovi incontri 
ci rendono orgogliosi e ci spin-
gono a migliorare per l’anno 
prossimo.
Un ringraziamento speciale 
agli Amici del gruppo fotogra-
fico di Cornaredo per le foto, 
al Comune di Pregnana Mila-
nese che è sempre al nostro 
fianco per le iniziative di sport, 
territorio e solidarietà.

Com’è nel nostro stile, grazie 
alla partecipazione più nume-
rosa del previsto, possiamo 
devolvere un contributo ad 
associazioni del territorio, per 
sapere a chi seguiteci sui nostri 
canali social
Facebook/Instagram
#rundellafontana
Per info e iscrizioni alla Poli-
sportiva via email 
info@rundellafontana.it  
e/o sul sito 
www.rundellafontana.it 
Stay tuned

L. Brusamento – prima assoluta, C. Penati, M.I. Fossati D. Spicuglia, D. Donegà, P. Cattaneo
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4 Novembre 
a Pregnana una targa per ricordare il milite ignoto

Il Comune e l’Associazione 
Nazionale Combattenti e Re-
duci di Pregnana Milanese in 
onore del Milite Ignoto.
La targa, posta sul monumen-

to ai caduti, è stata scoperta 
domenica 5 novembre,in oc-
casione della celebrazione del 
4 Novembre, Giorno dell’Uni-
tà Nazionale e Giornata delle 
Forze Armate. 
Il presidente dell’Associazio-
ne Nazionale Combattenti e 
Reduci, Carlo Rotondaro, ha 
espresso la propria soddisfa-
zione, ringraziando soprattut-
to il Sindaco Angelo Bosani 
per la sensibilità dimostrata 
dall’Amministrazione Comu-
nale che ha onorato con que-
sta targa la memoria del Milite 
Ignoto.
Con la valorizzazione della sua 
memoria, si chiude idealmen-

te il percorso avviato lo scorso 
anno quando il Consiglio Co-
munale il 28 novembre 2022  
conferì la cittadinanza onora-
ria al Milite Ignoto.
Rotondaro ha anche ringra-
ziato il direttivo dell’ANCR e 
tutti gli iscritti impegnati, ogni 
giorno, nel portare avanti 
la memoria e il sacrificio dei 
soldati d’Italia, un monito che 
deve far riflettere sugli orrori 
della guerra e su chi sacrificò 
la propria vita per la Patria.
Oggi più che mai occorre sen-
sibilizzare le nuove generazio-
ni e il 4 novembre assume un 
significato particolare. In un 
periodo tragico in cui soffia-

no ancora venti di guerra che 
coinvolgono l’Europa, provo-
cando massacri, bombarda-
menti sulla popolazione civile, 
violenza sui bambini e sulle 
donne, fame, lutti, profughi 
e devastazioni di intere città, 
abbiamo il dovere di ricordare 
la guerra, ma dobbiamo riba-
dirlo con forza anche oggi, è 
il male assoluto. Solo la pace 
può assicurare un futuro alle 
prossime generazioni, così 
come ha reso possibile la ri-
costruzione e il benessere del 
nostro Paese.

Carlo Rotondaro
Presidente A.NC.R. 

Sez. di Pregnana Milanese

Fondazione “Dopo di noi”
La nostra storia
La Fondazione “Dopo di noi 
– ONLUS” nasce ufficialmen-
te nel 2017 nel territorio dei 
Comuni di Cornaredo e Pre-
gnana Milanese, grazie a un 
gruppo di genitori con figli 
disabili. Obiettivo primario: 
rispondere alle domande 
delle famiglie e alle loro pre-
occupazioni per il futuro dei 
loro figli o familiari disabili,  
con un percorso di gradua-
le e sereno affrancamento 
dalla famiglia, da realizzare 
ricostruendo un Progetto di 
Vita corale. La Fondazione 
intende favorire la realizza-
zione di progetti di vita indi-
pendente, coinvolgendo più 
protagonisti (disabile, fami-
glia, contesti di vita) e pro-
muovere una cultura dell’in-
clusione. Attualmente la 
Fondazione conta una qua-

rantina di soci, provenienti 
sia dai Comuni del Rhodense 
che del Magentino.
I nostri Progetti
“Palestra di vita – Insieme 
per fare da soli”: un program-
ma di avvio alla vita indipen-
dente, attraverso “training 
situati”, organizzati dal CTS 
e gestiti da educatori pro-
fessionali. Dal 2019 è stato 
avviato grazie al Comune 
di Settimo Milanese, che ha 
messo a disposizione della 
Fondazione un bellissimo 
appartamento, Casa San 
Martino, al Villaggio Cavour. 
Nell’appartamento, gruppi 
di 5/6 ragazzi, accompagnati 
dall’educatore, hanno po-
tuto sperimentare attività 
di durata progressivamente 
più intensa, dalla merenda 
al pernottamento. Il proget-
to è ripreso nel settembre 

2021 dopo il periodo Covid e 
grazie alla collaborazione del 
Comune di Pregnana, che ha 
concesso alla Fondazione 
l’utilizzo serale dello Spazio 
Giovani, ha avuto un note-
vole sviluppo. Al momento, 
tre gruppi di ragazzi, seguiti 
da due educatori utilizzano 
la sede di Pregnana tre sere 
la settimana per le attività 
(spesa, preparazione della 
cena e riordino della cucina). 
Anche a Magenta, in un ap-
partamento messo a dispo-
sizione da una famiglia as-
sociata, un gruppo di ragazzi 
ha potuto iniziare il proprio 
progetto.
“Ho le chiavi di casa!” e 
“Cammina con me” saranno 
il passo successivo dopo Pa-
lestra di Vita e privilegeran-
no l’avvicinamento all’abita-
zione e il successivo passo 

dell’abitare.
Sviluppiamo anche progetti 
per coloro che hanno biso-
gno di un percorso perso-
nalizzato a casa propria o nel 
proprio contesto, come fase 
propedeutica ad un percor-
so di vita indipendente.
“Progetto giovani” è una 
nuova proposta rivolta ai so-
ci più giovani per attività di 
socializzazione. 
Siamo attivi anche in proget-
ti di inclusione sociale che si 
stanno sviluppando sia nel 
territorio del Rhodense che 
del Magentino.
Sede legale Via Brera, 31
20010 Cornaredo (MI)
Segreteria 389 911 8954
www.fondazionedopodinoi.org
e-mail: dopodinoifdp@gmail.com
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dai gruppi consiliari

Facebook: insiemeperpregnana
Instagram: @insiemeperpregnana
E-mail: insiemeperpregnana@gmail.com

GRUPPO CONSILIARE  
INSIEME PER PREGNANA

SERGIO ROMEO MAESTRONI 
CAPOGRUPPO

CRISTIANO TADDEO 
GIULIA CASATI 

GIUSEPPE MARAFIOTI

Regione e Governo non fanno niente? 
Ci deve pensare il Comune!

a cura del Gruppo Consiliare
Insieme per Pregnana

Ci avviciniamo alla fine 
dell’anno e con l’arrivo del 
Natale e del 2024, è tempo di 
luci, alberi, regali, ma anche 
di bilanci di previsione (per i 
Comuni) e di manovre finan-
ziarie (per lo Stato). 
Possiamo dire che la mano-
vra di quest’anno per l’Italia 
è tutt’altro che un bel regalo! 
Dallo Stato oggi ci si aspette-
rebbe un pacchetto di inter-
venti decisi sul welfare, sulla 
sanità, sulla scuola, sull’am-
biente e il compimento delle 
tante opere pubbliche finan-
ziate con il PNRR, e invece…
Partiamo da qui: il Governo 
si perde in fantasie come il 
Ponte sullo Stretto e non ri-
esce a concludere o avviare 
i suoi progetti, mentre opere 
di grande utilità finanziabili 
con i fondi del PNRR sono 
state tagliate e potranno 
essere realizzate solo con 
il solito sforzo dei Comuni 
attraverso mutui e risorse 
proprie. 
Parliamo degli investimenti 
per la sostenibilità. Il nostro 
Comune ha iniziato i lavori 
di ristrutturazione del mu-
nicipio, un’opera premiata 
in occasione della 40ª as-
semblea nazionale di ANCI 
come miglior progetto di un 

edificio pubblico a impatto 
ambientale zero, che avrà 
ricadute positive sulla nostra 
comunità non solo dal pun-
to di vista ambientale, ma 
anche economico, permet-
tendo di risparmiare i costi 
dell’attuale spesa energetica 
e quindi indirizzare le risorse 
risparmiate su altre voci. Altri 
due progetti sono in corso 
di realizzazione: quello delle 
case comunali, i cui lavori (fi-
nanziati dal PNNR) sono ap-
pena iniziati, e l’installazione 
del nuovo sistema di illumi-
nazione pubblica a LED che 
già possiamo osservare in 
diverse vie del paese. 
Parliamo invece del servizio 
dei treni pendolari di Tre-
nord: dove sono gli investi-
menti per avere nuove linee, 
più treni, più carrozze nella 
nostra Regione?
Parliamo degli investimenti 
per la protezione del terri-
torio. Pregnana, come altri 
Comuni lombardi nei mesi 
scorsi, ha fatto fronte au-
tonomamente alle spese 
dovute alla tromba d’aria 
e Regione non sa dirci se e 
quando ci saranno rimborsi 
o aiuti per la prevenzione di 
altri eventi simili. 
Gli interventi del Comune 

non si limitano alle opere 
pubbliche, ma riguardano 
anche le politiche sociali, il 
welfare e persino la sanità. 
A Pregnana il problema del-
la carenza dei medici di ba-
se è stato risolto grazie alla 
disponibilità di due nuove 
dottoresse e al lavoro della 
Giunta di Insieme per Pre-
gnana che, assumendosi 
la responsabilità, in tempi 
record ha reso disponibile 
uno spazio comunale come 
poliambulatorio per tutti i 
medici di
base del nostro territorio. 
Tutto questo senza nessun 
aiuto da parte di Regione 
Lombardia o di ATS, che no-
nostante le numerose solle-
citazioni fatte dal nostro Sin-
daco non hanno mosso un 
dito per aiutarci. D’altronde 
adesso per Regione Lombar-
dia le priorità sono i pronto 
soccorso a pagamento e le 
“scatole vuole” delle case di 
comunità! 
Ma non finiscono qui gli 
ambiti in cui il Comune fa 
fronte di tasca propria alle 
esigenze dei cittadini: dalla 
scuola all’housing sociale, 
dal sostegno alle famiglie in 
difficoltà a quello dei sog-
getti più fragili. C’è chi studia 
o lavora fuori sede, specie a 
Milano, e non riesce a trovare 

alloggi in affitto a un prezzo 
ragionevole. C’è chi ha disa-
bilità che richiedono alloggi 
accessibili e protetti, impos-
sibili da trovare. Cosa sta fa-
cendo lo Stato in proposito? 
Noi abbiamo dei progetti nel 
nostro programma, ma non 
possiamo realizzarli da soli!
Tutto questo mentre il go-
verno ci “regala” una mano-
vra con ingenti tagli alla sa-
nità, al welfare, all’istruzione, 
per finanziare i condoni agli 
evasori. 
Il Comune, la Giunta e la 
maggioranza di Insieme per 
Pregnana fanno e faranno 
sempre la parte che gli spet-
ta, con responsabilità e se-
condo un serio programma 
amministrativo, nell’inte-
resse della comunità, anche 
coprendo nei limiti del possi-
bile le mancanze dello Stato 
e della Regione.
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GRUPPO CONSILIARE  
LABORATORIO CIVICO

MARAGRAZIA PIZZIGONI 
CAPOGRUPPO

LUCA FERRARIO 
FRANCESCA ALBINI 
SAMUELE ANDRIAN 

Questioni di... priorità
a cura del Gruppo Consiliare
Laboratorio Civico

Arrivati a pochi giorni dall’i-
nizio del nuovo anno viene 
da chiedersi se il lavoro fat-
to da Laboratorio Civico dai 
banchi del consiglio comu-
nale abbia portato a qual-
che risultato concreto o, per 
citare la pagina istituzionale 
del nostro Sindaco, il nostro 
operato si sia limitato a “im-
barazzanti polemiche”.
Troviamo doveroso iniziare il 
nostro articolo con un cenno 
all’improvvisa tromba d’aria 
che nel mese di settembre ha 
provocato non pochi danni 
al nostro paese: ringraziamo 
l’intera comunità pregnane-
se che, nel segno dell’unità, 
si è subito rimboccata le ma-
niche per ripristinare ordine 
e sicurezza.
Un ringraziamento va anche 
ai professionisti che gratu-
itamente hanno aiutato a 
sgomberare le strade dagli 
alberi caduti e dai detriti: la 
nostra azione politica si è 
subito concretizzata nella 
richiesta di annullamento 
della tassa di occupazione 
del suolo pubblico che ab-
biamo scoperto, con grande 
stupore, essere stata appli-
cata anche in seguito ad una 
emergenza così particolare e 
catastrofica.
Ci eravamo lasciati nello 
scorso numero con l’inten-
zione di focalizzare la nostra 
imminente azione politica 
sul miglioramento delle pe-
riferie di Pregnana: ad oggi 
possiamo dire con orgoglio 
che un passo in avanti è sta-
to fatto.
In particolare ci riferiamo al 

polo industriale di via Po e 
via Olivetti, realtà produttiva 
fiore all’occhiello del nostro 
territorio, che da troppo 
tempo denuncia situazioni di 
disagio legate alla sicurezza, 
all’ordine pubblico, alla pro-
stituzione e alla viabilità.
Abbiamo ascoltato la voce di 
imprenditori e artigiani che si 
sono rivolti a noi e abbiamo 
studiato nei dettagli la situa-
zione, avvalendoci dell’aiuto 
di tecnici e professionisti. Il 
risultato di questo lavoro si è 
concretizzato in una mozio-

ne per chiedere all’Ammini-
strazione di asfaltare le aree 
(di proprietà comunale) anti-
stanti le aziende andando a 
realizzare la segnaletica oriz-
zontale e verticale per impe-
dire la sosta selvaggia dei 
grandi veicoli (ponendo par-
ticolare attenzione sull’area 
ad oggi sterrata antistante 
la Cooperativa Sociale GPII, 
che opera quotidianamente 
con persone disabili). 
Abbiamo inoltre chiesto di 
realizzare un marciapiede 

per la sicurezza dei pedoni 
ed effettuare maggiori con-
trolli e sanzioni per restitu-
ire decoro urbano all’intero 
comparto.
Le nostre richieste sono sta-
te bocciate dall’unanimità 
della maggioranza, e non si 
tratta di impossibilità di rea-
lizzazione tecnica o econo-
mica della nostra proposta, 
bensì di volontà politica: an-
cora una volta abbiamo avu-
to la riprova che per la giunta 
Bosani esiste una Pregnana 
di serie B, e che solo le zone 

centrali del paese meritano 
grandi investimenti. 
In tutto ciò qualcosa si è 
mosso: in seguito alla no-
stra mozione la Giunta si è 
presa l’incarico di convoca-
re e ascoltare gli artigiani di 
via Po per affrontare nuo-
vamente l’argomento; noi 
continueremo a seguire la 

questione e vi terremo ag-
giornati. 
Non ci resta che augurare a 
tutti voi un sereno Natale e 
un buon anno 2024, Labora-
torio Civico vi aspetta a gen-
naio per affrontare un nuovo 
anno insieme sempre nel se-
gno della collaborazione per 
il bene di Pregnana.
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DAL 25 NOVEMBRE AL 7 GENNAIO
XIV MOSTRA DI PRESEPI
a cura di Francesco Grimaldi

Orari di apertura:  festivi 9,30 - 12,30 16,00 - 19,00
                                    feriali 16,30 - 18,30

Oratorio Maschile Don Giovanni Bosco - Piazza SS. Pietro e 

SABATO 2 E DOMENICA 3 DICEMBRE
MOSTRA MERCATO DEL LIBRO
A cura della Commissione Bibblioteca 
Sabato dalle 15,00 alle 18,30
Domenica dalle 9,30 alle 12,30 - dalle 15,00 alle 18,30

MERCATINO SOLIDALE
Alla Bottega delle Riutilità

Via Trieste 1
Sabato dalle 14,30 alle 18,30

Domenica dalle 10,00 alle 12,00 - dalle 14,00 alle 17,00
DOMENICA 10 DICEMBRE
SPETTACOLO TEATRALE 
Rassegna “E’ arrivato un bastimento...” 
“NATALE BABBO E LA BEFANA ARRABBIATA”
A cura della Compagnia Ditta Gioco Fiaba
ore 16,00 - Auditorium Comunale - Via Varese

MERCATINO DI NATALE
Dalle ore 10,00

Piazza S.S. Pietro e Paolo
Durante la giornata LABORATORIO NATALIZIO PER BAMBINI

a cura di Tina Monaco
SABATO 16 DICEMBRE
Rassegna “Letture a Colazione”
“EMERGENZA IN LAPPONIA”
Laboratorio teatrale con la Compagnia La FABU’
ore 10,00 Sala E. Zucchetti - Biblioteca Comunale

NATALE IN BANDA
Concerto natalizio con L’Associazione Corpo Musicale”G. Verdi”

ore 21,00 - Auditorium Comunale - Via Varese

SABATO 23 DICEMBRE
PRESEPE VIVENTE
A cura del Comitato Presepe Vivente e Amministrazione Comunale.
ore 17,45 - Piazza S.S. Pietro e Paolo

SABATO 31 DICEMBRE 
VEGLIONE DI CAPODANNO

Associazione Solidarietà Anni Verdi
ore 20,00 - Centro Anziani L.go AVIS AIDO

SABATO 6 GENNAIO
CAPODANNO DELL’ANZIANO
ore 12,30 - Pranzo
ore 15,30 - 21,00 Pomeriggio e Serata Danzante
Centro  Anziani L.go AVIS AIDO

Nel periodo natalizio aspettiamo insieme il Natale per le vie di Pregnana
PIVA...PIVA...

a cura del Corpo Musicale “G.Verdi”
Vie Roma,Marconi,Giovanni XXIII, Vittorio Emanuele, Manzoni... 

L’Amministrazione Comunale ringrazia tutte le associazioni che hanno contribuito a realizzare gli eventi del 2023IN
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